

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo quincenal  
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA  
EN MADRID 1'50 PTAS. AL MES, 15 AL AÑO  
PROVINCIAL, TRIM. 5 AÑO, 18; PORTUGAL, 8 TRIM.  
Y 30 AÑO; ULTRA. Y EXTR. 12 TRIM. Y 45 AÑO.  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:  
MADRID, FACTOR, NÚM. 5

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LÍNEA  
se reciben exclusivamente en esta admi-  
nistración y en las oficinas de la Sociedad  
General de Anuncios, Carmen, 18. piso  
PRECIO DE LA VENTA POR MAYO  
UNA PESETA 30 NUMS

AÑO XL. NUM. 11475

TERCERA EDICION

Madrid, Lunes 2 de Setiembre de 1889

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR 5

GRANDES TALLERES DE SASTRERIA  
DE J. PITTARD et FILS, DE PARÍS.  
Véase el anuncio en 4.ª plana.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

### A LAS SEIS DE LA MAÑANA.

La Gaceta de hoy publica la siguiente disposición:  
GOBERNACION. — Real orden declarando que no procede exigir responsabilidad por haber ingresado en caja el mozo corto de talla Laureano Rodeiro, alistado en el reemplazo de 1887 en Tórteles (Pontevedra), y resolviendo que las autoridades militares son las únicas competentes para disponer de la forma en que han de prestar servicio los mozos ingresados en caja.

Del EXTRANJERO hemos recibido, de la Agencia Fabra y de nuestros corresponsales, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Berlín, 1.º**  
Oficialmente se ha desmentido la noticia de que el emperador Guillermo había autorizado a su madre, viuda del emperador Federico para que fijara su residencia en Inglaterra.  
Los estatutos de la casa reinante prohíben en absoluto que ninguno de sus individuos fije su residencia en el extranjero.

**Berlín, 1.º**  
El municipio de Berlín está haciendo grandes preparativos para celebrar solemnemente la fiesta nacional del martes próximo aniversario de la capitulación de Sedan.

Los oficiales del ejército organizan grandes banquetes y los soldados recibirán comida extraordinaria con raciones de cerveza y tabaco.  
Todas las dependencias del Estado celebrarán la fiesta nacional.

**Atenas, 1.º**  
El gobierno ha enviado una nueva nota diplomática a las potencias sobre la situación de la isla de Creta demostrando el poco fundamento en que están basados los argumentos del gobierno otomano.

**Londres, 1.º**  
Aumentan las probabilidades de un próximo arreglo entre los huelguistas y los directores de los Docks.  
Los huelguistas han depuesto mucho su actitud intransigente ante la amenaza de que 4000 obreros belgas serían contratados para trabajos del puerto.

Los directores de las compañías por su parte están también resueltos a modificar sus exigencias, y se confía en que se llegará pronto a una solución favorable.  
La decisión tomada por el comité de huelguistas desistiendo de hacer un llamamiento para una huelga general es considerada como sintoma favorable para la pronta terminación de la huelga.

**Las Palmas (Canarias), 1.º**  
(Recibido por el cable de la compañía Nacional Española.)

El vapor *Calatuya*, que acaba de fundear en este puerto, trae noticias de la factoría de Río de Oro, que son completamente satisfactorias. En Cabo Jubi se han verificado algunas transacciones mercantiles, especialmente de lanas y cueros.

**París, 1.º**  
Los comisionados obreros italianos han llegado en la mañana de hoy a esta capital, siendo recibidos por dos diputados y dos consejeros municipales, sin tenerse que registrar hecho alguno digno de mención. Ayer, al llegar los referidos obreros a Lyon, se dieron por el público algunos gritos de «abajo Crispien», por lo que el prefecto se vió en la necesidad de reprimir

dichas manifestaciones, efectuando a este fin varias prisiones.

**Roma, 1.º**  
Asegúrase que las medidas definitivas adoptadas para resolver la crisis de Turin, consisten en que el Banco Nacional y el Banco Napoles entreguen al Banco de Descuentos y al Tiberino la suma necesaria para que puedan vencer las dificultades del momento.

Con regular concurrencia se ha verificado ayer tarde la anunciada corrida de novillos.  
Anunciábanse dos diestros nuevos en esta plaza, Casto Díaz y Manuel Díaz (Gorette), uno navarro y otro de Villena.

Los toros que mejor cumplieron fueron tercero y cuarto, de Traspalacios y D. Juan Vazquez.

Entre todos mataron siete caballos.  
En banderillas han sobresalido Caleta, Ramon Marqués, Mazzantini y Moral.

Casto Díaz quedó regular en la muerte de sus toros; desconoce el toro de muleta y es un poco dudoso en el modo de arrancar.

El Gorette es más valiente en el entrar a herir que pasando de muleta; la estocada que dio a su primer toro fué superior.

Ambos en quites estuvieron con grandes deseos, pero ninguno probó sino mucho que aprender alrededor de los toros.

Los moruchos mañosos y muy lucidos los fuegos artificiales.

Los Sras. Larra (hijo), Gullon y Fernandez Caballero, autores de la obra *Muerte, juicio; infierno y gloria*, han cedido los derechos de representación de dicha obra en la noche del beneficio de la familia del Sr. Luston.

Leemos en *El Diario Español*:  
«Una novedad registramos, sin embargo, y es que los ministeriales han declarado que, en efecto, el gobierno ha intentado que los elementos fusionistas de Cartagena hicieran una manifestación de desagrado al ilustre general Castela; pero en vista de que para ello no han encontrado fuerzas, han retirado sus iniciativas y han descargado la culpa sobre los incidentes.»

Nosotros hemos oído a ministeriales muy caracterizados protestar energicamente contra las gratuitas aseveraciones del colega reformista.

Dice un colega, que el Sr. Becerra se propone crear en seguida el cuerpo de abogados del Estado de Ultramar.

El teniente general Sr. Hidalgo saldrá hoy para San Sebastian, donde se propone ofrecer sus respetos a la reina y darle las gracias por el ascenso que acaba de obtener.

El obispo de Tuy trata de levantar a su costa un edificio que sirva de asilo a los sacerdotes ancianos y desamparados.

Telegramas TAURINOS:  
**Palencia, 1.º (7'30 n.)**  
Los toros de Carreros lidiados esta tarde han cumplido, dejando fuera de combate 13 caballos. Tanto Hermosilla como José Macho han quedado muy bien en la muerte de sus toros. El banderillero José Malaver ha sufrido un puntazo en un muslo, que no reviste gravedad.—*Pepe.*

**Barcelona, 1.º (8 n.)**  
Los toros de Pina, regulares: caballos muertos, 11. Fabrilo regular. Centeno superior toreando y matando.—*Rosario.*

**Cáceres, 1.º (8 n.)**  
Regulares los toros. Caballos muertos, cinco. Guerra superior, el Tortero bien.—*El corresponsal.*

**San Sebastian, 1.º (7'20 n.)**  
Regulares los novillos de Veragua: el quinto malo. Caballos, cinco. Faico y Minuto recibieron muchos tabacos y regalos. Saleri recibió una ovación dando el salto de la garroba.—*El corresponsal.*

La causa de no concurrir el Sr. Gama-zo al próximo meeting de la Liga Agraria ha sido la de tener el compromiso de inaugurar en la misma fecha un establecimiento benéfico en una de las provincias del Norte.

No sería extraño que dentro de pocos días se ultimara una breve combinación de gobernadores civiles.

Nuestro querido compañero en la prensa, el popular y festivo escritor D. Eduardo del Palacio, forma parte desde hoy de la redacción del periódico *El Liberal*.

**DE PROVINCIAS ha recibido esta madrugada LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

**Cádiz, 1.º (7'15 n.)**  
Dícese que el submarino hará mañana pruebas de velocidad y disparo de torpedos.

*El Diario de Cádiz* hace suya la carta de esta ciudad, dirigida a *La Epoca*, reprobando la expulsión de los soldados jóvenes de infantería de marina.

*El Manifiesto* dedica un energético artículo combatiendo semejantes economías.—*Biedma.*

Ayer quedó establecida una estación telegráfica en Liérganes (Santander).

**DE LA EXPOSICION UNIVERSAL:**  
Los grandes duques Jorge y Alejandro de Rusia han subido a la torre Eiffel, visitado la lucerna de la cúpula y presenciado las operaciones tipográficas del *Figaro*. El gran duque Jorge escribió desde la tercera plataforma, habitación de Mr. Eiffel, una carta a su madre la emperatriz de Rusia, residente hoy en Dinamarca.

Han llegado a París el conde Federico Schoenborn, ministro de la Justicia en Viena, y el conde Lamkrowsky, que acaba de dar la vuelta al mundo y que consagra una fortuna colosal a las investigaciones geográficas y arqueológicas.

El congreso botánico, organizado por la sociedad Botánica de Francia, ha estudiado detenidamente los dos puntos propuestos por el comité organizador. El primero relativo a la confección de mapas de la distribución de las especies vegetales de la superficie del globo ha tenido un principio de ejecución con el nombramiento de una comisión encargada de centralizar los documentos y preparar los planos para cuando se reúna otro congreso internacional. El segundo relativo a la aplicación de los caracteres sacados de la anatomía a la clasificación de los vegetales, ha motivado informes del mayor interés.

Los bomberos han obtenido entrada gratuita en la Exposición, siempre que se presenten en determinada puerta y con su uniforme de trabajo.

La compañía dramática de María Tubau actuará este invierno, a su regreso de Buenos-Aires, en Zaragoza.

El Sr. Romero Robledo irá a París a mediados del mes actual.

Dícese que pronto cesará la clausura del círculo republicano-progresista.

El Sr. Moret, que se encuentra actualmente en Spá, saldrá en esta semana para París.

En un solar de la calle de Lealtad ha sido descubierto un robo de herramientas que venía efectuando, en perjuicio del Ayuntamiento, el trabajador de la villa Antonio Cervera, que quedó anoche a disposición del juzgado.

La sección de caballería de la Guardia civil, que tiene su cuartel en la calle de Serrano, atropelló anoche en dicha calle, cuando salía para acudir al incendio de la estación del Norte, a una mujer, llamada Dolores Villegas, que sufrió heridas graves en diferentes partes del cuerpo. Pasó al hospital Provincial con pocas esperanzas de vida.

En las primeras horas de la noche última rieron en las Ventas del Espíritu Santo dos sujetos que habían ido a mendigar a las mismas, resultando con una herida de gravedad en el vientre el llamado Angel Jimenez Hernandez. El agresor, Ciriacó de la Torre, apodado el *Granizo*, apeló a la fuga; pero la Guardia civil logró capturarlo en el Arroyo Abroñigal a las doce de la noche. El herido fué llevado a la casa de socorro del distrito de Buenavista y después, en muy grave estado, al hospital de la Princesa.

Un cobrador del tranvía de Estaciones y Mercados, llamado Victor Perez, en disputa sostenida ayer con varios individuos en el puente de Vallecas, recibió dos heridas graves que hicieron necesaria su traslación al hospital Provincial. Hay detenidos cuatro individuos.

**LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA** ha recibido esta madrugada de su corresponsal especial en el Norte los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**San Sebastian, 1.º (8'11 n.)**  
S. M. la reina ha firmado los decretos nombrando capitán general de Madrid al Sr. Rodriguez Arias, y de Andalucía a D. Sabas Marin.

Puede considerarse como un hecho oficial el nombramiento del Sr. Polavieja para la inspección de infantería.

Ha sido admitida la dimisión del general Daban, proponiéndose el gobierno utilizar oportunamente sus servicios.

Indicase al general Obregon para segundo jefe de Alabarderos, y al general Olivares para segundo cabo de Sevilla.

El presidente del Consejo de Ministros ha declarado que en la cuestión económica no irá más allá de lo expuesto como aspiraciones del gobierno durante el último debate político.

El sábado próximo, a las cinco de la tarde, bendecirá el obispo de Vitoria la nueva iglesia del Antiguo, y S. M. la reina presenciará la ceremonia desde el pabellón de sus terrenos.

La fiesta inaugural del templo se celebrará el domingo, a las diez de la mañana. Después de una misa rezada, se verificará la consagración al Sagrado Corazón de Jesús, entonándose después un *Te Deum*. La real familia asistirá seguramente. La reina regala al templo un rico

terno y al cura una casaca bordada por la soberana.—*Aguilar.*

Anoche, a las nueve menos cuarto, se vieron sorprendidos los concurrentes a Prado y al Retiro, con el espectáculo de una extensa mancha roja que reflejaba en el horizonte y en la dirección de Norte a Noroeste. Parecía una aurora boreal; pero nadie se fijó en la posibilidad de este fenómeno atmosférico porque no se ven en la estación de verano. Todo el mundo comprendía que era un incendio, y se quedó el Prado desierto corriendo la muchedumbre en la dirección de las ráfagas luminosas.

«¡Es en la calle de Sevilla!»—y allí fué la turba.

«¡No es aquí, es en la del Arenal!»—y allí la gente.

«¡Se sabe que es en la Cuesta de Santo Domingo!»—Nueva equivocación y nueva carrera.

Por fin en la plaza de Oriente, los conductores del tranvía enteraban a los curiosos que el fuego se había desarrollado con horrible intensidad y rapidez asoladora en los muelles de mercancías de la estación del Norte. Y allí fué todo Madrid.

La explanada de San Vicente ofrecía a aspecto del camino de una romería. La calle de Ferraz no podía contener la gente que subía a la explanada del cuartel del Príncipe Pio. No quedó un coche que no fuera asaltado en las calles céntricas de la villa, y la concurrencia de mujeres con sombrero, con mantilla y con el pelo al aire, era tan numerosa como la de los hombres de todas las clases sociales.

Entre tanto las llamas reflejaban sus resplandores rojos, y hubo un momento, de nuevo a nueve y media, que parecía invadir el incendio todo el horizonte. Estos mayores reflejos coincidieron con el hundimiento de la techumbre de los dos muelles de la estación y la propagación de fuego al depósito de mineral, donde se incendió una cantidad de alcohol.

Media hora más tarde fueron disminuyendo los resplandores, y a las diez y media ya no llegaba el reflejo a la Puerta del Sol.

El incendio parecía dominado.

A estas horas no se habían oído las campanas de las parroquias, y solo se sabía en el centro de la capital que salía fuerza de la guardia civil para la estación del Norte y que no quedaba en el resto un solo guardia de orden público.

El espectáculo que se ofrecía en la estación del Norte vista desde la montaña del Príncipe Pio era imponente. Sobre el fondo oscuro de pasos y enrejadas se veían las luces de los edificios, y en el centro el inmenso brasero de los departamentos de mercancías en una extensa de más de 100 metros de longitud por unos 28 de ancho, convertida en ascuas de madera, arrojando llamas vivas, que todavía a una altura considerable elevaban el humo enrojecido. Una población de miles de almas coronaba aquellas alturas mientras que la otra mitad numerosísima de los concurrentes se afanaba por atravesar el tinglado de los carruajes y ganar el paseo de la Moncloa para lograr la vista

os alteréis! Deshonrado digo, porque no podréis rendir vuestras cuentas de tutela. Pues bien, he venido a haceros una proposición.

El duque levantó la cabeza.  
—¿Qué proposición?

—Antes de dárosela a conocer—prosiguió el señor Cardinet—deso tratar de otra cuestión. Gabriela tiene veinticuatro años. Está en edad de casarse. ¿No habéis pensado quizás en esto?

—No, lo confieso.

—Naturalmente! Os interesais poco, de lo que atañe a esa joven, y se explica, puesto que no sois su padre. Pero yo, que tengo mis razones enteramente contrarias para ocuparme de ella, sé que ama a alguien, que yo conozco, aprecio y quiero y que es digno de ella.

Vengo, pues, a pedirlos a vos, el pseudo-padre de mi nieta, su mano para mi protegido. Ya veis que os trato con todos los miramientos reservados a un verdadero padre.

—En verdad que no esperaba... ¿Queréis casar a Gabriela?

—Sí.

—¿La habéis encontrado marido?

—Sí.

—¿Y cómo se llama?

—El vizconde Mario de Senceny.

El señor de Bucy-Lornans palideció, y levantándose bruscamente.

—¡Nunca!—dijo con voz vibrante.—¡Nunca consentiré en semejante matrimonio!

—¿Por qué?—dijo el señor Cardinet.—¡Muy conmovido estás, caballero! ¿Qué os sucede?

—¡Nada!—repuso el duque haciendo un violento esfuerzo para calmarse.—¡Nada!

—¿Y decís que negais vuestro consentimiento al matrimonio que os propongo? ¿Por qué razón?

—No tengo necesidad de dárosela. Me niego pura y simplemente.

—Esa union, no es acaso satisfactoria bajo todos conceptos? Confieso que no esperaba encontrar por vuestra parte esa resistencia.

—Pues la habéis hallado y es inútil que insistáis. Gabriela de Bucy-Lornans no será nunca vizcondesa de Senceny. Tenedlo por dicho.

El duque hizo un movimiento de desagrado.

—Y en fin, ama a Gabriela y ella le quería también.

—Penseis y digais lo que queráis señor Cardinet, nunca el nombre de los Bucy-Lornans se unirá al de un exposito. Ese casamiento no se hará!

—¡Os equivocais, señor duque se hará!—repuso el señor Cardinet con energía.

—¿Qué queréis decir? Supongo que Gabriela no se casará contra mi voluntad.

—Escuchad, caballero—prosiguió el señor Cardinet,—cuando mi hija se casó con vos, yo tenía veinte millones de francos. De estos debía diez a Clotilde, que le pertenecian por herencia de su madre, con quien me había casado bajo el régimen de comunidad de bienes. Me quedaron, por consiguiente, otros diez.

Desde hace veinte años vivo muy retirado, no gasto arriba de quince o veinte mil francos anuales. He economizado, por consiguiente, cuatrocientos ochenta mil francos todos los años de mis rentas, lo que en veinte años, con los intereses compuestos, me ha dado más de diez millones.

De ese modo he reconstituido la fortuna que habiais arrebatado a mi hija.

El duque dejó asomar a sus labios una extraña sonrisa.

—No es eso solo—prosiguió Cardinet.—He hecho excelentes operaciones y he colocado fructuosamente el dinero y de ese modo he ganado otros diez millones. Por consiguiente, hoy poseo una fortuna que podéis evaluar, sin miedo de equivocaros, en treinta millones.

—Treinta millones!—dijo el duque deslumbrado.—¡Treinta millones! Es una fortuna colosal.

—Treinta millones. sí, señor! ¡treinta millones, ni más, ni menos!

Ahora llevo a la proposición que quería haceros.

El duque acercó el sillón.

—Estais completamente arruinado, eso no ofrece duda alguna. Dad vuestro consentimiento a la boda de Gabriela y de Mario de Senceny, y yo me obligo a obtener de Gabriela y de su marido que os aprueben las cuentas de tutela, y además os entrego dos millones que os darán cien mil francos de renta, con los cuales podréis todavía figurar y vivir en una opulencia relativa; si no...

—¡Sinof... ¡Acabad, caballero!

—Gabriela se vendrá a mi casa—dijo el anciano;— os dirigirá, como exige la ley, tres solicitudes respetuosas—es la frase legal—para pedirnos vuestro consentimiento a su matrimonio con el hombre que ama. Hechas las tres solicitudes, la ley le da el derecho de pasarse sin ella. Antes de seis meses será, por consiguiente, a pesar vuestro, vizcondesa de Senceny, y vos os hallareis sin un cuarto. He dicho.

—Eso es proponerme una venta en toda regla,—dijo el duque sonriendo.

—No os riais, caballero, porque hablo con toda formalidad. Reflexionad, meditad bien mis proposiciones, os doy ocho días de término. Dentro de ocho días, si estamos de acuer-

bien colocado sobre sus cabellos, daba a su fisonomía una expresión original.

Poseía a un tiempo toda la gracia de la joven y todo el encanto de la mujer, y eso inconsciente, o mejor dicho, naturalmente, porque no era nada coqueta.

Debía ser feliz; la vida, seguramente, no había sido dura para aquella hermosa joven. Sus ojos tenían la exquisita pureza de los de los niños. Su sonrisa era dulce y encantaba como encanta todo lo que las penas de la vida no han alterado.

A menudo se paraba la gente a verla pasar, no solo a causa de su belleza sino de un atractivo particular que poseía, producido, sobre todo, por la expresión candorosa de su rostro.

Adoraba a su abuelo, que siempre se había mostrado tierno para ella; a su padre lo respetaba solamente.

Bondad, belleza, salud, nobleza y fortuna; tenía todo lo que hace felices a los seres y mucho más de lo que ella deseaba, porque siendo sus gustos muy sencillos, habría vivido sin envidiar nada en más humilde condición.

La casualidad la había hecho rica y lo aprovechaba para hacer el bien prodigamente y con alegría, pero sin ostentación.

El señor Cardinet, sin soltar el brazo de la joven, había penetrado en uno de los gabinetes de la planta baja del hotel.

Aquel gabinete estaba lleno todavía de *bibels* raros que le duquesa Clotilde—muerta tan trágicamente—había acumulado allí.

El señor Cardinet al entrar allí y ver todos aquellos objetos que habían tocado las manos de su hija adorada, sintió oprimirse el corazón.

—Hija mía—dijo dejándose caer en un sillón—me siento muy feliz con haberte visto, porque no me pertenecéis sino por quince años, puesto que solo una vez cada quince días te es permitido dedicarme una tarde; pero íbas a salir y por mucho placer que encuentre en mirar tu línea y sonrosada cara, no quiero detenerte.

Íbas a dar una vuelta por el bosque, mi bella amazona, ¡pues bien, vete no te detengas! Debo confesarte que no he venido por tí.

—¿Entonces decid simplemente que os estorbo?—dijo Gabriela, jugando con su látigo de puño de lapis lazuli.

—¡No, señorita! Pero no he venido aquí solo por mi gusto, sino que necesito hablar a tu padre al señor de Bucy-Lornans.

—¿A mi padre! ¿vos?

—Sí por cierto.

—¿Es posible!

—Sí, mi querida Gabriela. Es preciso que hable a tu padre, y solo por eso el viejo oso ha salido de su guarida.

Gabriela estaba sorprendida.

—Muy importante... ¡Ah! ¡ah! me parece que desear saber de que se trata.

—Sí, abuelo, confieso que mi curiosidad está excitada por ese misterio.

—Misterio... No hay nada de misterio en esto.

—Es que... no habéis querido venir nunca aquí. Pues bien, para que os hayais decidido a ello, es preciso que...

—Hija mía, sino acostumbré a venir aquí tengo pare ello motivos... serios motivos.

—¿Cuáles?

—No necesitáis saberlos,—repuso el anciano.

Gabriela suspiró. Era evidente que sufría al ver en pugna de ese modo al señor Cardinet y a su padre.

—¿De modo que nunca cedereis?—dijo.—¿Qué ha pasado entre mi padre y vos?

—Ya te he dicho, hija mía, que el señor de Bucy-Lornans y yo no nos entendemos ni congeniamos. No hemos vivido en la misma sociedad y de una parte y de otra resultarian rozamientos que vale más evitar.

—¿Y hoy queréis hablar a mi padre?—prosiguió Gabriela.—¿y os habéis tomado la molestia de venir hasta aquí? Muy grave debe ser lo que tenéis que decirle.

—Curiosa, te mueres de ganas de saber el motivo de mi visita.

—Sí, abuelo, te lo confieso.

—Contesta primero a una pregunta. ¿El doctor Mario de Senceny hace poco que ha venido al hotel, no es cierto?

—La joven se estremeció y su estremecimiento no pasó desapercibido al anciano.

—Eso es—se dijo el señor Cardinet,—he dado en el blanco...

—Sí, ha venido ayer—dijo Gabriela turbada.—Viene dos veces a la semana para visitar a mi abuela de Bucy-Lornans, que continúa delicada; pero ¿qué me preguntáis eso? ¿Qué relación puede haber entre el señor de Senceny y vuestra visita a esta casa?

—Una relación muy grande.

—¿Cuál?

—No puedo decirte... al menos por ahora Gabriela permaneció un momento pensativa.

Por fin, miró al señor Cardinet de un modo casi suplicante.

—¿Me ocultais algo?—dijo.

—¿Te juro...?

—No me jures. En verdad que más valía no me hubiérais dicho nada que el deteneros de ese modo en medio de vuestras confidencias.

—¿De modo que estáis enamorada?

—No, estoy apesadumbrada.

—Eso es demasiado, hija mía. No quiere que estéis triste, sobre todo por culpa mía. ¿Sapristi! eso sí que no lo quiero.

Gabriela se sonrió imperceptiblemente.

—Gabriela, hija mía—dijo el señor Cardinet con voz grave, casi solemne,—ya sabes que te amo más que todo en el mundo: eres mi única hija, la hija de mi hija adorada, lo único que me queda de mi Clotilde, muerta poco después de nacer tú.

Ya sabes que daría mi vida por evitarte un disgusto. No temas, yo velo por tí y me juro...

ta de un monton de brasas y la impresion de un calor que se dejaba sentir a 300 metros de distancia de aquel horrible foco.

El pueblo de Madrid, que estaba allí todo esparcido en las vertientes del campo del Moro, de la Montaña, de la cuesta de San Vicente y de los vertederos próximos al cuartel, volvió a sus coches de alquiler, asaltó los tranvías y comenzó su vuelta a Madrid que ya no contemplaba los efectos del incendio.

El aspecto que presentaba el lugar del siniestro era imponente e indescriptible. Bomberos, zapadores, los soldados del ministerio de Marina, los del cuartel de San Gil, y finalmente, el personal de incendios de la estación, todos de consuno trabajaban heroicamente a fin de evitar que el voraz elemento se propagase a los edificios contiguos.

La falta de agua, o al menos lo insuficiente de ella para combatir tan extraordinario incendio, así como otras faltas del material de incendios de la Compañía, obligó a las personas que dirigían los trabajos a formar cordones de operarios para que fueran corriendo los cubos que iban llenándose con agua del río para alimentar las bombas.

De vez en cuando se escuchaban detonaciones producidas sin duda, por la explosión de los líquidos encerrados en las barricas.

Desde los primeros momentos, se presentaron en el sitio de la catástrofe el ministro de la Guerra, el gobernador civil, el capitán general de Castilla la Nueva, el alcalde de Madrid, el teniente alcalde del distrito y otras varias autoridades que sería prolijo enumerar.

El juzgado de guardia, que sin pérdida de tiempo acudió a la estación, practicaba esta madrugada activas diligencias a fin de averiguar el motivo de accidente tan doloroso.

El fuego se produjo a consecuencia de haberse inflamado una barrica de espíritu de vino, despararramándose el líquido y prendiendo fuego a otros bocoyes de alcohol y algunas latas de aceite mineral.

En el muelle que se denomina de Irún se descargaban todas las mercancías que procedían de dicho punto.

Momentos antes de ocurrir el siniestro, se habían descargado 12 vagones, figurando entre las mercancías, barricas de alcohol, relojería, cajas de Champagne, muebles, lencería, mantones de Manila y pañoletas, más 1000 latas de conservas y otras materias.

El muelle contenía 60 bocoyes de alcohol y seis cajas de botellas de Champagne.

El gobernador Sr. Aguilera que llegó de los primeros al sitio de la catástrofe dictó las más eficaces medidas y hasta contribuyó personalmente a que no se propagase el fuego a los muelles contiguos, en uno de los cuales estaban almacenadas gran cantidad de cajas de cerillas y en el otro de petróleo.

Se calculan las pérdidas en más de dos millones de reales, a pesar de la dificultad de hacer en los primeros momentos estos cálculos.

Se quemaron todos los vagones que se hallaban contiguos al muelle incendiado: en algunos de ellos había mercancías. El muelle estaba formado de vigas, quemándose toda la techumbre que vino a tierra.

Hubo dos heridos: el sereno del muelle, que se abrasó las piernas, siendo su estado grave, y el guarda del mismo muelle, que se quemó las manos.

Los trenes que llegaban, durante el tiempo en que ocurría el fuego, se paraban a cierta distancia, a fin de entrar en la estación con todas las precauciones posibles. Al efecto, varias parejas de la guardia civil entraban en los vagones a fin de custodiar las mercancías.

El muelle incendiado era el último, que estaba situado cerca del paso de nivel de San Antonio de la Florida.

Segun las últimas averiguaciones, parece que el incendio de la barrica de alcohol que produjo el del muelle de Irún, en la estación del Norte, fue causado por una chispa que lanzó con fatal acierto la locomotora del express de San Sebastian en los momentos de su marcha despues de las ocho de la noche.

El comercio de Madrid habrá perdido en el incendio que consumió artículos extranjeros y pasamanería en grandes cantidades, cerca de 200000 duros. La compañía ha perdido unos 20000, que es lo que valdría el muelle destruido.

Se explica que una sola chispa produjo el incendio por la consideración de estar candentes y resacas las vigas del muelle y todos los materiales inflamables allí depositados.

El primero que se enteró de la catástrofe fué el guarda del muelle José Veiga, que al ver ardiendo una envase de alcohol lo hizo rodar hasta la vía para evitar mayor estrago. Resultó con quemaduras en el pecho y en los brazos. Dicese que el servicio de incendios de la compañía no se pudo utilizar en los primeros momentos, por el mal estado en que se encontraba.

Delante del muelle estaba formado un tren compuesto de 18 vagones, conteniendo mercancías, las cuales habían de ser descargadas en el día de hoy.

El voraz elemento se extendió a estos vagones, los cuales fueron presa de las llamas, quedando reducidos a cenizas en un cuarto de hora.

Apenas iniciado el incendio, se enteró del suceso el factor Sr. Guerra, que se hallaba en la estación, próximo al muelle, y acordándose del peligro que corría la documentación de las mercaderías depositadas en el muelle, corrió a él, y arriesgando gravemente su vida, se arrojó por medio de las llamas, consiguiendo salvar los referidos documentos.

Por una coincidencia, el muelle incendiado anoche, se construyó sobre el terreno que ocupó el incendiado hace cuatro años.

La Justicia recoge el siguiente rumor para desmentirlo:

«Tal es la intranquilidad de los espíritus, y con tanta insistencia un día y otro vienen circulando rumores relativos a inminentes alteraciones del orden público, que antes de que pudieran ser conocidas las causas de los siniestros de anoche, no faltó quien pensara que los enemigos del orden habían pretendido distraer la atención de las autoridades para la organización de un movimiento.»

Aun siendo tan inverosímil, la versión no fué acogida por muchos con desconfianza, y solo cuando se supo que habían sido casuales los incendios ocurridos anoche, volvió la calma a los espíritus.

Nosotros no vimos a nadie absolutamente con la calma perdida por semejante invención.

No es cierto, como equivocadamente le han dicho a nuestro estimado colega El Liberal, que en el incendio de la estación del Norte se haya quemado ninguna cantidad de papel del propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Lo único que acaso puede haber perecido entre las llamas es una máquina de fundición que se enviaba a París para su recomposición, y debió encontrarse tal vez dentro de alguno de los vagones incendiados, pues se ignora en los momentos en que escribimos estas líneas el paradero de dicha máquina.

Tres incendios más ocurrieron anoche, aunque afortunadamente de pequeña importancia: en las calles de Alfonso XII, Martín de Vargas y Moratines, y a las dos de la madrugada se inició otro en la calle de la Abada, núm. 21, en un establecimiento de modas de niños, situado en el piso entresuelo. La prontitud con que se acudió a combatir el siniestro, hizo que pudiera dominarse muy pronto; pero aunque en un principio se dijo que no había nadie en el interior de la habitación incendiada, despues se averiguó que estaba en ella un joven de dieciocho años, sobrino de los dueños del comercio. Sacado de allí por los bomberos, en estado de casi completa asfixia, fué conducido a la farmacia del Dr. Vinyals, en la calle del Carmen, núm. 41, donde se le prestaron los primeros auxilios, siendo despues conducido a la casa de socorro del distrito. Se llama Pedro Gonzalez.

LAS CUATRO DE LA TARDE.

De nuestro corresponsal especial cerca de la corte recibimos hoy las siguientes noticias:

San Sebastian, 31.

Los españoles que visitan la Exposición de París hacen escala en esta capital y a esto se debe que los sitios públicos sigan viéndose casi tan concurridos como en el día de la Virgen. La salida de viajeros para el interior de la Península está compensada con los que llegan y la población flotante continúa llenando los hoteles y casas de huéspedes.

A verdaderos días de invierno han sucedido otros de espléndido y de cielo azul. Los bañistas retraídos por el frío han vuelto a remojarse la piel en la Concha. La gente de tono pálido en la última hora de la tarde desde el hotel Inglés hasta la morada del duque de Medina Sidonia, luciendo las muchachas sus mejores galas.

Jai-alai, el más famoso fronton de las Vascongadas, ofrece una nueva generación de pelotaris que llena brillantemente el hueco que dejaron con su ida a Buenos-Aires el Manco de Villabona, Elichegui, Oroz y mil más. Allí esparcen el ánimo lo mismo los naturales que los forasteros, viendo jugar a Irún, Gu-ruceaga, el Pasiego y Malcorra, que se atreven con el pelotarismo histórico y lo vencen en la propia y genuina encarnación del Chiquito de Eibar.

Allí el público se entusiasma y aplaude una bolea o dos paredes, tanto como en la Plaza de Toros viendo los flores de Lagartijo o una estocada superior.

Espacio falta al fronton para contener el público aficionado al espectáculo. El presente y el porvenir continúan siendo de los pelotaris.

Los caminos de Pasajes y Zarauz y la carretera que conduce al valle de Loyola por las márgenes pintorescas del Urumea, se ven poblados de carruajes al declinar la tarde.

El torero minúsculo de los niños sevillanos atrae a San Sebastian tanto francés como las corridas en que matan los maestros. Los chicos responden al interés que despertian y al aplauso con que son recibidos, realizando con forense respeto, todas las monadas del arte.

Más que alumnos de instituto parecen los niños sevillanos bachilleres en facultad. La gente de a caballo entra por derecho y pica con tal voluntad, que viene a la memoria el recuerdo de los buenos tiempos de Juaneaca y del Francés.

Faico y Minuto mantendrán en toda su pureza las tradiciones toreras de España, con tanto esmero como se cuidan en Simancas los preciosos documentos de la historia patria.

El circo taurino es un poderoso medio de animación en San Sebastian, y el público, en su afán de divertirse, sueña con la corrida de mañana, en la que los muchachos lidiarán seis Veraguas.

La sociedad coral de San Sebastian saldrá el 13 de setiembre para París y a diario ensaya su repertorio, que ha de darle triunfos señalados en la capital de Francia.

El marqués de Cubas, siguiendo las tradiciones del señor marqués de Urquijo, concede protección a estos orfeonistas.

Dos días antes de emprender la marcha darán un concierto en el teatro del Circo, y tienen la esperanza de que S. M. la reina honre con su presencia el espectáculo.

Noches pasadas cantaron en el hotel del señor Alonso Martínez varios coros para festejar la estancia del Sr. Sagasta en Guipúzcoa, causando grande entusiasmo todos ellos, y especialmente unos zortzicos, interpretados con admirable delicadeza.

El señor presidente del Consejo obsequió a los artistas con pastas, vinos y tabacos y les autorizó los mayores éxitos en París. De Atocha regresaron los orfeonistas a la población, tocando la estudiantina un alegre pasa-calles.

La empresa del Gran Casino procura llevar al salón de fiestas todo género de atractivos.

Anoche hubo función teatral, en la que tomaron parte Coquelin Cadet, Marie Kolb, Marie Laure y Mr. Depas, artistas de la comedia francesa, del Odeon y del teatro libre.

Era día de moda en el Gran Casino. No dejaría de influir también el precio de ocho pesetas por entrada. En San Sebastian no hay costumbre de pagar por los espectáculos públicos tanto como en Biarritz y Niza.

Los artistas fueron aplaudidos. Coquelin y Marie Kolb entusiasmaron al auditorio, recitando maravillosamente los monólogos «Le Vou Rire», «La Vie», «L'Amateur de peinture» y «L'Exposition».

Coquelin y Marie Laure representaban Le Baiser, comedia en un acto de Teodoro Banville, cuando los espectadores notaron que las grandes arañas del salón empezaban a columpiarse a impulsos del viento. Era la galerna que se desencadenaba sobre San Sebastian poniendo fin a un día de calor propio de la zona torrida.

La furia del huracán era tal que rodaron los veladores de la terraza del Casino y barrios las calles de gente, que se guareció donde antes pudo.

Desde la rotonda del gran salón que se mira en la Concha, y a los cruceros Destructor y Colón, el constante y pronunciado balanceo aguantar el mal tiempo.

Se fija el 2 de setiembre para la boda de don Carlos Pignatelli con la bellísima señorita bilbaína Amelia Maruri. Ignorase aun si los desposorios se celebrarán en Biarritz o en la capital de Guipúzcoa.

La buena sociedad madrileña cuenta con una nueva artista, Consuelo Foxa; la preciosa y angelical nieta del conde de Sepúlveda, canta con primor. He tenido el gusto de oír en el hotel Continental y me da asegurarse, que su voz, educada por el maestro Izenga, será el encanto de las reuniones del gran mundo.

Agular.

Leemos en La Iberia: «La absurda noticia dada por un periódico, de que en el mismo tren en que viajaba el general Cassola iban varios agentes de policía encargados de contribuir a una manifestación que decían se preparaba contra el ex ministro de la Guerra, dió lugar a que algún amigo de este anunciase ayer que sería interpelado el gobierno sobre este asunto en cuanto se abran las Cortes.»

Tenemos, pues, en perspectiva una discusión provechosa.

Un diario de Málaga ha recibido noticias particulares, segun las cuales se tiene por muy probable que uno de los actuales ministros proponga en consejo la conveniencia de conceder al Sr. Casado del Alisal un título de Castilla, con la denominación que parezca más adecuada, teniendo en cuenta su patriótico rasgo, al dar cien mil duros para el submarino Peral.

HAN FALLECIDO: En Santander doña Julia Boucaud. En Cádiz doña Concepcion Lasso de la Vega de Muñoz. En Santiago doña Maria Santalo y D. Elias Garcia. En Granada D. Trifon M. Apilarte. En Barcelona D. Juan Cayetano Pulles. En Mendocino D. Fernando Lago.

Ha salido para Hendaya D. Nicolás Salmeron.

El Sr. Bayo no ha recibido carta alguna del Sr. Gamazo, ni cree que a éste se le haya pasado por la idea escribirle. A pesar de lo anunciado por El Noticiero.

A veinte y siete—segun noticias—acudiendo el número de decretos que muy en breve remitirá a la Gaceta el señor ministro de Ultramar, referentes casi todos ellos a reformas trascendentales en la enseñanza de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Además, el Sr. Becerra prepara cuatro o cinco proyectos de ley, en que da estenso desarrollo a puntos indicados en los presupuestos pendientes de discusión en las Cortes y que presentará a estas tan pronto como reanuden sus tareas.

Ha llegado a Pontevedra D. José de Echeagaray.

Los que siguen con interés el movimiento de recaudación, fundado en sus resultados lisonjeras esperanzas para el porvenir de la Hacienda, acogerán con satisfacción las noticias que se han recibido ayer en el ministerio del ramo, respecto del resultado que arrojan las cifras del mes de agosto.

Segun ellas, la recaudación ha aumentado en el mes pasado, en relación con el anterior, en 7.203975 pesetas.

Las provincias que han contribuido a esta alza respetable son, en primer término, Madrid y Barcelona, y despues Teruel, Valencia, Toledo, Coruña, Lugo, Valladolid y Salamanca.

Parece que preguntado el Sr. Sagasta en San Sebastian acerca de la política del porvenir, ha contestado:

Que no hay nada fijo sobre el día del regreso de la corte a Madrid, ni sobre el futuro programa parlamentario, ni sobre la futura reunión de las Cortes, si bien desea el Sr. Sagasta que se reúnan cuanto antes.

Que tampoco cree en la necesidad de una modificación del gobierno, ni puede inclinarse al absolutismo proteccionista de la Liga Agraria, ni juzga conveniente el impuesto sobre la renta que desea el Sr. Gamazo.

Y por último, que tiene el propósito de que en el próximo periodo legislativo se apruebe el sufragio universal y se voten los presupuestos, reduciendo las horas destinadas a preguntas e interpellaciones.

Dice El Imparcial que ha sido detenida en la provincia de Cádiz una mujer que envengeno la comida de un matrimonio con cinco hijos, no produciéndose la muerte de ninguno por haber evitado a tiempo los efectos de la intoxicación.

Anoche se verificó el espléndido banquete en el hotel del Sr. Laorga en las Peñuelas, para dar gracias a las autoridades y a la prensa por las atenciones que habían dispensado a la sociedad de comerciantes para el establecimiento de una alhondiga en Madrid. El banquete fué una fiesta agradableísima, en la que se demostró que el barrio de las Peñuelas tiene derecho a mayor protección por parte de la acción oficial del municipio de Madrid.

Segun datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Huesca, Pamplona y Teruel.

Faltan datos de Málaga, Soria y Tenejifo. La temperatura máxima a las nueve de

on mis propias manos, con mis uñas, si no tuviera armas, al que te hiciera algun daño. —Dios mío me asustais—dijo Gabriela. —Me hago viejo—prosiguió el buen señor. —Dios puede llamarme a sí el día menos pensado. Quiero que te quede un seguro protector cuando yo te falte. Este protector es un marido. Lo he buscado mucho tiempo, porque lo queria digno de ti, y ese hombre era un pájaro raro; pero por fin lo he hallado. Una vez en mi vida me engañé—no te ofendan mis palabras—y fué aquel en que puse la mano de mi dulce Clotilde en la del duque de Bucy-Lornans, pero esta vez estoy seguro de mi buena elección. El que he escogido es digno de ti en todos sentidos. Respondo de él como de mí mismo. Deseas saber qué es lo que vengo a decir a tu padre. No te ocultaré nada, porque eres de aquellas a quienes se les puede decir todo, sin que se turbe su espíritu. Pues bien; vengo a decir al señor de Bucy-Lornans, tu mano para mí protegido... ¡A eso vengo! Gabriela palideció. Estaba tan lejos de esperar esa confidencia. —¿Vais a pedir a mi padre mi mano, para mí protegido?—dijo. —Sí, para eso he venido. —¿Y... cómo se llama vuestro protegido?... preguntó la joven. —Es el doctor Mario de Senceny. ¿Qué te parece? ¿No es verdad hija mía que he sabido escoger y que tu elección está acorde con la mía? La joven lanzó un grito de alegría y se arrojó en brazos del anciano. —Le amas, ¿no es verdad?—dijo el señor Cardinet, profundamente conmovido también. —Le amas? Contesta. Gabriela repuso casi en voz baja: —Le amo... Sí, le amo. El señor Cardinet se levantó rebotando el corazón de alegría. Miraba a la joven con unos ojos en que se leía el profundo cariño que la profesaba. Seguramente que sabía poco más o menos a qué atenerse respecto a ese amor, pero le faltaba la seguridad. Ahora ya no le quedaba sino hablar al duque, pero estaba tranquila sobre este punto. Tenía para ello muy buenas razones. —Anda, hija mía—dijo a la joven. Tu serás feliz. El doctor Mario es el hombre mejor que he conocido. Serás su mujer y yo podré morir tranquilo. —¿Pero y si mi padre tiene otras miras y se opone?—dijo Gabriela. —El buen viejo se sonrió. —Confía en mí, hija mía—dijo con la seguridad de un hombre que no tiene por qué dudar. —Yo me encargo de todo. Vete y no temas. Tu criado te espera y tu caballo se impacienta. Vete a dar por el bosque tu acostumbrado paseo. Yo me entenderé con tu padre y pronto colocaré aquí mismo tu blanca manita en la mano de mi joven amigo. El anciano besó tiernamente a la joven y la acompañó hasta la puerta del salón. —Vete ahora—repitió—mi Gabriela adorada. Vete y cuenta conmigo.

En el vestíbulo llamó al criado. —Decid al señor duque de Bucy-Lornans que el señor Cardinet desea hablarle. Id pronto, que tengo prisa—dijo con un tono que no admitía réplica. El criado salió. El señor Cardinet se aproximó a una de las balcones del salón que daban al patio. Allí estuvo admirando a Gabriela que montó a caballo y salió enseguida del hotel, seguida de veinte pasos de distancia por el criado que la acompañaba todos los días en sus paseos a caballo. Cuando la joven hubo pasado el umbral de la puerta el señor Cardinet dejó caer la cortina del balcón y se volvió a sentar. —Ahora—murmuró—vamos a entendernos los dos señor duque de Bucy-Lornans. O mucho me engaño, ó el señor Cardinet va a tomar su revancha. Y añadió en voz más baja y conmovida, mirando todo lo que le rodeaba: —¡Pobre Clotilde! Cardinet no había visto al señor de Bucy-Lornans hacia más de quince ó veinte años, y con razon. No obstante, se había arreglado de manera que le tuvieran con toda fidelidad al corriente de las acciones del duque, y eso no por vulgar curiosidad, sino en interés de su querida nieta. El anciano profesaba al duque un odio profundo, odio sobradamente justificado, más justificado aún de lo que él creía. El señor de Bucy-Lornans, como él mismo había previsto, fué nombrado a la muerte de Clotilde tutor de Gabriela y encargado de administrar la fortuna de su hija durante su menor edad. El señor Cardinet hubiera podido oponerse a ello, y quizás impedirlo si hubiese querido presentar sus quejas contra el duque ante los tribunales y decir toda la verdad. Pero había resuelto callarse y evitar todo escándalo a fin de no manchar la memoria de Clotilde ni crear luego penas a Gabriela que la hubiesen hecho sufrir mucho cuando hubiera conocido el pasado. Se había contentado con velar por su nieta, que le llevaban cada quince a Neuilly, y a la casa en donde se había retirado a vivir. La joven pasaba todo el día con él, y para el pobre viejo era una gran fiesta. El buen señor había visto con alegría desarrollarse las buenas cualidades de Gabriela, y gracias a ella, gracias a aquella dulce criatura, había vuelto a amar la vida. Una esperanza querida le sostenía, el deseo de ver a su nieta feliz. Sin descanso, sin otra preocupación, había trabajado con ese objeto. Consideraba esto como una misión y había jurado que lo pondría todo en planta con tal de cumplirla. Había llegado el momento de ello. El señor Cardinet iba por fin a triunfar de unos de tan desgarrados penas. En aquella ocasión estaba seguro de su ex-

to iban a pagarle bien su rara resignación y todos sus malos ratos. Mientras que reflexionaba en esto, el duque apareció en el salón. No se había hecho esperar. No es posible figurarse la sorpresa que había experimentado cuando el lacayo le anunció que el señor Cardinet deseaba hablarle. Su sorpresa pronto fué reemplazada por una vaga inquietud. Al verle, el viejo perfumista se quedó estupefacto y no pudo disimularlo a los ojos de su yerno. El duque Maurice de Bucy-Lornans, no era ya más que una ruina humana. A pesar de los minuciosos cuidados que prodigaba a su persona, parecían más avejentado, más caduco que su suegro, a pesar de haber entre los dos una notable diferencia de edad. Cardinet le observó detenida y detalladamente. El señor de Bucy-Lornans, cuidadosamente restaurado, llevaba una peluca artísticamente hecha. Su mirada, que en otro tiempo tenía algun brillo, ahora estaba apagada y triste. Adelantóse lentamente hacia el señor Cardinet, andando con trabajo y haciendo inútiles esfuerzos para estirar su ya encorvado cuerpo. —¡Oh! ¡oh!—se dijo el anciano,—este hombre, de seguro es ya incapaz de resistir, pronto conseguiré lo que quiero. —El señor Cardinet on mi casa... ¡eso me confunde en verdad,—dijo el duque sentándose enfrente de su suegro. Y sus ojos de repente se reanimaron. El señor Cardinet se inquietó un poco entonces, preguntándose si el duque no habría guardado algo de su antigua energía en aquel cuerpo tan gastado. —Ya comprendo que os sorprende verme aquí,—dijo el buen señor afectando una completa calma, por más que no estuviera tan tranquilo como parecía. —Convengo en ello,—replicó el duque.—Si mal no recuerdo haré unos quince ó veinte años que no había tenido el placer de veros, mi querido señor Cardinet; ¡pero en qué puedo servirlos? Estas palabras produjeron en el señor Cardinet el efecto de una ducha de agua fría. —¡Desconfiemos!—se dijo.—Este viejo zorro aun parece tener fuerzas para habérselas conmigo. Desde aquel momento se dominó, porque la partida que iba a jugar contra el señor de Bucy-Lornans era para él capital. ¡No se trataba acaso de la dicha de Gabriela? —Caballero,—empezó a decir,—me he tomado la molestia de venir hoy a veros para tratar de negocios. —Hablemos de eso, como gustéis,—señor Cardinet y estad seguro de que os escucharé con gran interés, pues sois mucho más esper-to que yo en estas materias. —Veo con placer,—dijo fríamente el señor Cardinet,—que seguís siendo muy oportuno y gracioso, pero estoy hablando de cosas serias... muy serias. —Habeis sido nombrado tutor de

la muerte de su madre, mi pobre y querida Clotilde, tan dolorosamente sacrificada... —El duque, a estas palabras se levantó, y mirando al anciano. —Caballero—dijo,—estoy dispuesto a escucharos si me habláis de negocios, como habeis anunciado; pero os advierto que me marcharé en seguida que pretendáis recordar el pasado. Cardinet comprendió que era preciso dominarse. —Sentaos, caballero—prosiguió,—no hablaremos sino del presente. —Estoy dispuesto, entonces, a escucharos—dijo el duque sentándose nuevamente. —Decia, pues, que sois el tutor de Gabriela, pero que vuestros poderes pronto terminarán. Mi nieta acaba de cumplir veinticuatro años, ya raya en el maximum de su mayor edad y pronto tendreis que rendirle cuentas... —¿Acaso las pide ya?... Me estrañaría de parte de mi hija, que hasta el presente no se ha ocupado más que de cosas completamente ajenas a cuestiones de interés. —No, Gabriela no pide cuentas; pero... —Pero entonces, ¿en qué os metéis vos?... —Caballero... soy el abuelo. He presidido el consejo de familia que os ha nombrado, a pesar mio. Habeis tenido, por consiguiente, la administración; es decir... para un hombre como vos, la posesión de la fortuna de la que no os es nada, pero que la legalidad hace vuestra hija. ¡Pues bien... esta fortuna, qué se ha hecho de ella? —Señor Cardinet, notareis que ante vuestro interrogatorio estoy dando pruebas de una paciencia que no acostumbro a tener. El anciano prosiguió sin contestar a la interrupción. —Un año despues del suicidio de mi hija, os casasteis con la señorita de compañía de vuestra madre, una señorita Regina Dueroisy, de quien estabais enamorado. —Estaba en mi derecho. —¡Hicisteis de esa muchacha una duquesa de Bucy-Lornans. Este título, que vuestra señora madre había legado tan noblemente y que me habiais vendido para mi hija, lo habeis dado, por sus bellos ojos, a esa mujer. La nueva duquesa, soberbia y altanera criatura que ha hecho el más desgraciado de los maridos y al mismo tiempo el más sumiso de los esclavos. Os domina y os atormenta. Os castiga y nos vengas. —¡Caballero!—exclamó con violencia el duque.—¿Qué os importa mi vida privada? —Me importa, caballero porque esta mujer os ha arruinado y ha arruinado a mi nieta. Estais exhausto de recursos. Os sostienen todavía, no sé por qué medios, pero dentro de poco naufragareis. Lo sé, tengo la prueba de ello. Es inútil por consiguiente, que lo neguéis. Antes de seis meses, si no habeis encontrado alguna combinación y creo que esto os ha de ser imposible, no tendreis más remedio que saltaros la tapa de los sesos. —Eso lo veremos. —Eso está visto... ¡Estais perdido, os repito, y más que perdido deshonrado... ¡Oh! u-

la mañana fué de 30'4 grados en Alicante; la mínima, de 16'1 en Santiago.

El alcalde de Barcelona, Sr. Rius y Tautet, que actualmente se halla en los baños de la Garriga, sigue mejorando, en términos que ya le es posible dar algunos paseos.

Ha sido devuelto favorablemente informado por el ingeniero jefe de obras públicas de la provincia de Guipúzcoa, el expediente relativo a la construcción de un puente y mercado en la villa de Eibar, cuyas obras parece que no se harán esperar mucho tiempo.

En la consulta pública y gratuita establecida en el hospital de la Princesa, han sido atendidos durante el mes de agosto último, por los respectivos profesores numerarios del cuerpo facultativo de la beneficencia general 438 enfermos, que recibieron 2465 asistencias.

DE PROVINCIAS ha recibido hoy LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA las siguientes noticias particulares:

Ciudad-Real, 1.º En la corrida de novillos que con motivo de la festividad de San Agustín se celebró el jueves último en la inmediata villa de Fernanaballo, ocurrió un suceso lamentable, que pudo ser origen de gran número de desgracias. Uno de los tablados levantados para presenciar el espectáculo, y que se hallaba totalmente ocupado por hombres solos, en su mayoría jóvenes, se derrumbó con estrépito, produciéndose una confusión espantosa.

Afortunadamente, el novillo que se lidiaba estaba bastante apartado y se logró fácilmente echarlo al corral, evitando así lo que puede suponerse si la fiera arremete contra la masa de carne humana que se debatía en el suelo entre las astillas y maderas del tablado. Sin embargo de todo, resultaron varios contusos, aparte del susto consiguiente.

Tuy, 31. Ha mejorado bastante el señor obispo. Si continúa aliviándose, como es de esperar, saldrá a principios de la semana para Mondariz. El alcalde ha enviado al gobierno civil un individuo procedente del vecino reino, llamado Saturno Gonzalez, por aparecer como sospechoso a aquellas autoridades.

Noya, 31. Una sangrienta riña ha ocurrido anteaer a las dos de la madrugada entre varios vecinos. De dicha riña resultó muerto de una puñalada en el corazón Manuel Cleto Aheñon, de 30 años, casado, con heridas graves en la cabeza. Jacobo Rey García, de 26 años, soltero, y con una herida leve en la cara, Jacobo Alvarez Martinez, casado y de 33 años. Hasta ahora se ignoran los detalles de este horrible suceso.

Cádiz, 31. En el día de hoy han pasado dos vapores para el Estrecho y uno para Poniente.

Zaragoza, 1.º El alcalde de Escatron y los de otros pueblos que ocupa el trazado del ferrocarril directo desde Zaragoza a Barcelona, han recibido el dinero para pagar los terrenos apropiados. Las obras comenzarán muy en breve.

Valencia, 1.º Ha empezado a publicarse un periódico titulado Sancho Panza. Se asegura el fallecimiento del conocido banquero D. Ramon Mora, acaecido en Buenos Aires. El nuevo gobernador ha recibido ya la real orden autorizando a la junta que tiene a su cargo la construcción de la cárcel-modelo, para efectuar por administración las primeras obras.

A LAS OCHO DE LA NOCHE. Del EXTRANJERO hemos recibido, de la Agencia Fabra y de nuestros correspondientes, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella, 1.º Las últimas noticias recibidas de los Dardanelos señalan el paso por el estrecho de 23 buques con cargamento de trigo.

Paris, 1.º Noticias recibidas de Roma dicen que el presidente del Consejo Sr. Crispi tiene la intención de hacer observaciones al gobierno francés a propósito del recibimiento hecho en Niza, Marsella y Tolon a los delegados de los radicales italianos.

Londres, 2.º En el meeting celebrado ayer tarde en Hyde Park por los obreros huelguistas no ha habido que lamentar ningún incidente. El orden fué perfecto, no obstante el número de los asistentes al meeting.

Estos cálculos son unos 150000. Hablaron varios oradores, declarando todos ellos que los huelguistas se hallan dispuestos a resistir hasta tanto no cedan los directores de las compañías de los Docks. Terminado el meeting se hizo una colecta entre la multitud, la cual produjo una suma muy considerable. Esta, con los demás recursos pecuniarios que se consigán será repartida por el comité huelguista entre los obreros.

Roma, 2.º Circula con insistencia el rumor de que desde hace dos días se está procediendo dentro del Vaticano a hacer un inventario general y sumamente detallado, que sería remitido al cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede, en el caso de que el Papa se viera precisado a abandonar a Roma.

Berlín, 2.º El gobierno de Pekin ha enviado satisfacciones al de Alemania sobre la supresión de los oficiales de marina alemanes que prestaban servicio en los buques de guerra chinos. El hecho carece de la gravedad que se le ha atribuido, pues dichos oficiales no habían sido contratados por el gobierno, sino por los gobernadores de las provincias marítimas.

Londres, 2.º Ha fallecido monseñor Kell, obispo católico de Londonderry.

Londres, 2.º El periódico The Times publica un despacho de Constantinopla en el que con referencias a noticias recibidas de San Petersburgo se desmiente el rumor de que Rusia trate de intervenir en la Armenia.

Paris, 2.º Segun el periódico XIX Siecle el gener

Boulanger hállase dispuesto a regresar a Francia en la semana que preceda a las elecciones generales.

Lisboa, 2.º A la edad de 87 años ha fallecido el señor don Antonio Costa Cabral, marqués de Thomar y antiguo ministro portugués.

Londres, 2.º El periódico The Standard publica un telegrama de Viena diciendo que el czar de Rusia ha hecho su visita al emperador de Alemania; pero que se vio precisado a aplazar su viaje a consecuencia de la enfermedad de la zarina. Entonces fué cuando se adelantó el rey de Italia, para visitar al emperador Guillermo. El telegrama añade que en vista de esto el czar de Rusia aplazó su viaje a Berlín hasta una fecha indeterminada y que ahora está resuelto a detenerse en la capital de Alemania a su regreso de Dinamarca.

Paris, 2 (3'40 t.) Exterior español, 73-13. 3 por 100 francés, 83-60.

A las once y media de esta mañana se promovió un fuerte escándalo en medio de la calle de Alcalá, frente a la del Turco, entre el conductor de un tranvía y el mozo encargado de las mulas de un encuarde. El conductor del tranvía paró éste, y bajando del pescante se dieron de palos y latigazos a ambos contendientes hasta el punto de herirse cruelmente, ante todos los viajeros que presenciaron escandalizados la escena.

Merced al fiscal municipal del distrito del Centro que iba en el tranvía, no llegando a matarse a patadas, a mordiscos y a palos los belicosos empleados del Tranvía de Madrid. El mismo señor fiscal condujo personalmente a los heridos a la Casa de Socorro y despues los entregó al Inspector de vigilancia de Buenavista, acompañado de una pareja del cuerpo de Seguridad que llegó al sitio del suceso cuando éste ya había ocurrido.

NOTICIAS TAURINAS: Ponciano Diaz y los charros que le acompañan torearon ayer en Oporto, siendo objeto de grandes demostraciones de entusiasmo por parte del público que llenaba la plaza.

En San Fernando (Cádiz) se verificó ayer la corrida anunciada. Los toros de Surra, buenos; mataron 12 caballos. Mazzantini, que mató los cuatro primeros de cuatro estocadas, fué muy aplaudido. El cuarto lo brindó al sabio oficial de la armada D. Isaac Peral, pronunciando un entusiasta brindis, que fué muy celebrado. Galloa despachó los dos últimos toros, recogiendo por su tañna muchas palmas de sus paisanos. En resumen, una buena corrida de toros y mucho dinero para el empresario, que tuvo llena la plaza.

No pudiendo, por el estado de sus heridas, torear en la plaza de Aranjuez el día 4 el espada Manuel Garcia (el Espartero), la empresa que ha organizado la corrida ha hecho la combinación siguiente:

Guerrita matará los tres primeros toros; el aplaudido banderillero de Frascuelo, Ostion, cubrirá el cuarto y quinto, y el de la cuadrilla del Espartero, José Rogel Valencia, matará el último. Los aficionados, lamentando la falta del Espartero, convenían esta tarde en que está muy bien elegida la combinación; pues todos los matadores tienen en el público muchas simpatías.

El repentino fallecimiento del administrador de la fábrica de tabacos de Valencia, D. Joaquin Alfonso y Muñoz, ocurrido en Madrid, adonde había venido para asuntos propios, como ya hemos dicho, fué resultado de un derrame seroso, segun las declaraciones facultativas. Su muerte ha sido muy sentida por cuantas personas tuvieron ocasión de apreciar sus excelentes prendas de carácter.

En alegre gira y para conmemorar el segundo aniversario de su fundación, salió ayer para el real Sitio de San Ildefonso el Orfón matritense que dirige el maestro D. Rafael Hornero.

Una vez en aquellos jardines, los orfeonistas no pudieron prescindir de hacer presente a su egregia protectora S. A. R. la infanta D.ª Isabel la espresion de su respeto y agradecimiento y tuvieron el honor de solicitar de dicha señora la merced, de condecorarles en un momento a la audición de algunos coros que, en el acto, en el sitio llamado Los corros y ante el distinguido auditorio que encanta aquellos lugares, fueron cantados con arreglo al programa que S. A., tan profunda conocedora del arte como cariñosa dama, iba dictando.

Los jóvenes orfeonistas fueron calurosamente aplaudidos y cuentan el de ayer entre los mejores de sus triunfos y las distinciones recibidas como las que merecen su más profundo agradecimiento.

Hoy ha tenido lugar ante la sala de vacaciones de esta Audiencia la vista del juicio oral y público de la causa seguida contra Antonia Martin por el delito de hurto doméstico.

El fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales y pidió se impusiera a la procesada la pena de cinco años y seis meses de prisión correccional por ascender a 4000 pesetas la cantidad sustraída.

La defensa, encomendada al letrado señor Curial y Arias, solicitó de la Sala que tan solo impusiera a la procesada la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, teniendo en cuenta que tan solo se aprovechó de poco más de 200 pesetas.

El jóven D. José Huertas Lozano, médico, aprobado en las oposiciones últimas de la armada, ingresó en el noviciado de la C.ª de Jesús el día 31 de agosto último, y vestirá la sotana (esté es el tecnicismo

de la compañía), el día 8 del actual, con motivo de la festividad de la Virgen. El jóven Huerta se convirtió al catolicismo por su amigo D. Antonio Perez y Perez Esteban, y ha hecho pública retractación que envió al arzobispo de Granada, donde era orador y hermano 33 de aquella logía, ateo, espiritista y colaborador de todos los periódicos de aquellas ideas.

DE PROVINCIAS ha recibido LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Coruña, 2 (8 m.) A las cinco y tres cuartos de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto, sin novedad, el vapor correo Alfonso XII.—Guarda.

Trin, 2 (9'36 m.) Ayer llegaron al puerto de Pasajes, en el elegante yath Laurac-bat, procedente de Bilbao, los ricos mineros señores Charvari y el diputado Sr. Aguirre. Hoy salieron para San Sebastian a fin de saludar al Sr. Sagasta e invitarle a un banquete que se verificará en Pasajes.—Córdoba.

Sanlúcar de Barrameda, 2 (9'55 m.) Los toros de Surra, lidiados ayer, buenos. Mazzantini, admirable; Galea, bien; caballos muertos, 14.—Rodríguez.

Linares, 2 (12'10 t.) En el tren correo sale para Madrid el diputado D. José Sagasta.

El marqués de Linares piensa construir en terrenos que posee en las inmediaciones de la Plaza de Toros, un paseo con jardines que conmemore su nombre. Anoche terminó sus tareas la compañía que ha actuado en el teatro de Verano, bajo la dirección de D. Paulino Delgado. Al terminar todos los actos de la función fué llamado a escena y recibió numerosos aplausos del público que llenaba el local. La señora Caor fué obsequiada con flores y palomas.

Las cuestiones municipales siguen mereciendo los más duros calificativos.—Acetunio.

Barcelona, 2 (4'20 t.) Interior, 75-83. Exterior español, 76-88. Amortizable 4 por 100, 90-04.

Cubas 1886, 106-63. Colonial, 64-50. Nortes, 87-20. Prioridades 79-23. Francias, 63-40. Orenses, 19-00.—Agencia Cabanellas.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS: A la función verificada ayer tarde en el teatro del Jardín de Buen Retiro, acudió una escaudísima concurrencia deseosa de contemplar y aplaudir los nuevos y sorprendentes trabajos del señor conde Patricio.

El celebre ilusionista, digno émulo de Bosco y del incomparable Hermann, cautivó una vez más por la limpieza en todos sus juegos, al distinguido auditorio que ocupaba por completo las localidades del teatro.

Merece plácemes la nueva empresa por la adquisición de tan notable artista, que vuelve a España despues de haber obtenido verdaderos y legítimos triunfos en todas las capitales de la América del Norte, así como en los demás puntos que ha recorrido.

Mañana martes, a las ocho y media de la noche, volverá a presentarse en escena el mencionado artista.

Terminados los compromisos que tenía contraídos con la empresa del teatro de la Infanta, ha sido contratada en muy ventajosas condiciones por la del teatro de la Alhambra, la simpática y distinguida triple señorita doña Amalia Deloso.

Despues de unabrilante campaña en el teatro de Lisboa, llegará mañana a Madrid la primera triple comica señorita doña María Montes. Además de una gran cosecha de aplausos, la simpática y de la triple ha obtenido una infinidad de regalos de gran valor y objetos de arte. Esensible que para la próxima temporada de invierno no podamos admirar en alguno de nuestros teatros a tan distinguida artista, pues, segun parece, está en ajuste para uno de la capital de Andalucía.

Un suicidio con circunstancias misteriosas ha tenido lugar esta mañana. Teniendo noticia el juzgado de guardia que en el Parque de Madrid, junto a la Torre del Telégrafo, se hallaba el cadáver de un hombre, se personó en el indicado punto, encontrando efectivamente el cuerpo de un hombre que tenía en la mano izquierda una pistola de dos cañones, con la cual se había disparado un tiro en la sien derecha.

Registrado para proceder a la identificación del cadáver, se ha encontrado en su bolsillo interior de la americana una carta dirigida al juez, en la que le ruega no practique diligencia alguna para su identificación, y diciendo que se quitaba la vida por su propia voluntad.

El suicida representa tener unos 22 años, de estatura 1'80 metros, cabello y bigote castaños; vestia cazadora y chaleco nuevos, de color azulado; pantalón, también nuevo, a listas color de café y blanca corbata a listas encarnadas, camisa blanca y con las iniciales R. G.

Su porte era distinguido. Hasta la hora presente el juzgado no ha podido su identificar el cadáver.

TELEGRAMAS OFICIALES: Jaen, 2 (2 t.) Segun comunica el alcalde de Santa Elena, ayer mañana se declaró un incendio en el sitio llamado Galvarin de propiedad particular, quemándose unas 30 fanegas de pastos de monte bajo y alto. Se cree haya sido casual.

Jaen, 2 (2 t.) Segun comunican de Linares, anteaer mañana en el establecimiento de comestibles de Arroyanos, número 1, disparó casualmente dos tiros de pistola Antonio Nieto, jóven de 25 años y causó la muerte de su amigo Pedro Molina, de 17.

El Antonio fué preso. Soría, 2 (12'55 m.) A consecuencia de la rebaja de un centimo

en libra de pan hecha por un panadero de la capital, los restantes industriales en número de 19 se han declarado en huelga. Para prevenir la falta de pan, el ayuntamiento y las factorías militares trabajan para el abastecimiento de la población. Se cree cesará la huelga en vista de que nada consiguen con su actitud los panaderos. La tranquilidad y orden en la población son completos.

Ha regresado de su excursion veraniega nuestro querido amigo el diputado a Cortes Sr. Cañamaque.

A consecuencia de la creación del tribunal Contencioso-Administrativo, ha resultado insuficiente el crédito consignado en el presupuesto para el Consejo de Estado, por lo cual no se ha podido satisfacer hoy la mensualidad de agosto al personal de consejeros, oficiales, escribientes y porteros de dicho alto cuerpo, causándose con esto, especialmente a los de corto sueldo, un perjuicio que, seguramente, tratándose de funcionarios probos, y algunos de los cuales solo cuentan con su haber para el sustento de sus familias, se habrá de remediar con toda la urgencia posible.

Hoy habrá llegado a Madrid el general Polavieja, y mañana es esperado el capitán general de Cataluña.

Hoy se han reunido los concejales suspensos para firmar el recurso de alzada contra el acuerdo de que han sido objeto.

Esta noche hay junta general en el Casino federal para elegir la directiva. Probablemente obtendrán mayoría de votos los Sres. Benot, como presidente, y Garcia Marqués y Rodriguez Solis, como vicepresidentes, apoyados por los amigos más decididos del Sr. Pi y Margall.

Como es natural, hoy se ha preocupado la opinión pública del incendio ocurrido anoche en la estación del Norte, y en un centro tan autorizado como el Circolo de la Union Mercantil se decía lo siguiente:

«De esperar es que este siniestro dará lugar a reclamaciones judiciales como el anterior, porque la empresa directa que exime de toda responsabilidad; pero los tribunales no la darán crédito, aun cuando en aquél se la haya dado el juez de primera instancia, y no consentirán que mercancías almacenadas en verdaderas barracas, dispuestas a incendiarse con la chispa de un cigarro, perezcan sin responsabilidad alguna para la compañía que de tal modo las guarda, pues nadie se atreverá a sostener que los muelles de la estación del Norte merecen el nombre de tales, y que lo que en ellos se almacena está en condiciones que no demuestran incuria y hasta desprospección por los intereses del comercio, que para almacenaje y que tiene derecho a que los almacenes lo sean, ya que no lo son, y él no puede hacer que substituyan por construcciones adecuadas, al menos que la compañía, y no los comerciantes, sufra las consecuencias, pues seguramente en el pliego de condiciones de la concesión no aparecerán esos almacenes tal y como resulta, sino en condiciones bien diversas.»

NOTICIAS DE SOCIEDAD: Cada día se confirman nuevamente las noticias que teníamos y que comunicamos a nuestros lectores, referentes a lo lejano de la época en que recobrará este año su movimiento de siempre la vida social en Madrid, reducida hoy, como es sabido, a reunirse las pocas personas de la aristocracia que en esta corte se hallan en casa de los condes de Vilana, la duquesa viuda de Medinaceli y la señorita de Calceño, dando seguro que en las terceras carreras de caballos que han de verificarse el día 27 del próximo mes de octubre se note todavía la ausencia de muchas familias de la alta sociedad madrileña, y cuyo contingente se encontrarán en Paris y cuyo parte la colonia de transeúntes de Biarritz y San Sebastian, cuya desmoronación se iniciará al regreso de S. M. la reina regente a esta capital, que no se efectuará hasta la segunda quincena de octubre.

La duquesa viuda de Medinaceli no ha fijado aun el día en que saldrá para Paris.

S. A. la infanta doña Eulalia no regresará a Madrid hasta los primeros días del mes de noviembre.

El ex-ministro de Fomento y eminente orador Sr. Pidal y Mon, a quien se le ve con frecuencia en los salones del gran mundo con su hija, que hizo su aparición en ellos últimamente, llegará probablemente a Madrid, procedente de Asturias, a fines de octubre.

Entre las personas conocidas de la aristocracia que volverán en este mes o en la primera quincena de octubre, pueden contarse, segun tenemos entendido, el marqués de la Vega de Armijo, D. Manuel Alonso Martinez, el marqués de Povar, los condes de Munter, los marqueses de Vallejo, todos los cuales, excepto el señor ministro de Estado, se encuentran actualmente en Paris.

DE LA EXPOSICION UNIVERSAL: Ya han salido de Paris los príncipes tunicenos Mohamed-Bey y Faieb-Bey. El príncipe heredero marcha a Londres, donde solo residirá una semana.

En cambio han llegado y ocupan sus habitaciones en el hotel Copérnico los hijos del kebedive de Egipto.

También se espera en Paris de un momento a otro a Mr. Goldstone.

El duque de Cambridge, generalísimo del ejército inglés y primo de la reina Victoria, ha hecho una detenida visita a la Exposición.

Después de algunos días se inaugurará, aunque algo tardamente, el pabellón de Costa Rica, inmediato al de Chile.

El congreso internacional de electricistas ha continuado dignamente los trabajos del celebrado en Paris en 1881. Dicho congreso ha estudiado en primer término la medida práctica de la energía eléctrica bajo todas sus formas; la medida de la corriente eléctrica y la reproducción fácil; los contadores de electricidad y la evaluación práctica del alumbrado.

Todas las aplicaciones de la electricidad han sido pasadas en revista: máquinas eléctricas, acumuladores, hornillos eléctricos, soldadura eléctrica, galvanoplastia, alumbrado, telegrafía, telefonía, señales y electro-fisiología con estudios comparativos de los efectos obtenidos por los diversos aparatos médicos.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido hoy de su corresponsal especial en el Norte los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Sebastian, 2 (12'30 m.) El Sr. Sagasta y el ministro de Marina almorzarán hoy en Pasajes a bordo del yatch bilbaino Laurac-bat, propiedad del Sr. Chavarri.

El Sr. Romero Robledo se ausentará esta semana de las provincias vascas. Su viaje, que se supone relacionado con la política, durará ocho días.—Aguilar. San Sebastian, 2 (11 m.) Han sido firmados por S. M. los decretos nombrando administrador principal de Hacienda de la Habana a D. Juan Martinez Zabalo; secretario contador de la Junta de la Deuda de Cuba a D. Pedro Lopez Iñigo; contador central de Cuba a D. Francisco Lopez Haro; arquitectos inspectores de la Junta facultativa de construcciones civiles a D. Miguel Aguado, D. Ricardo Velazquez y D. Emilio Rodriguez Ayuso y vocales de la misma a don Federico Aparici y D. José Alvarez Perez jubilandos al inspector del cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios, D. Manuel Oliver y Hurtado, y aprobando el Reglamento de construcciones civiles.—Aguilar.

Se ha dicho esta tarde con referencias a lo afirmado por un empleado del ferrocarril del Norte, que en el incendio de anoche quedó destruida una gran partida de alhajas que existía en el muelle con destino a una de las más importantes casas comerciales de esta corte. Esta pérdida se estima en más de un millón de reales.

Hoy ha sido el calor de Madrid much más tolerable que los días anteriores. El termómetro no ha llegado a los 33 grados. Se anuncia la próxima variación del tiempo por las observaciones astronómicas.

El marqués de la Vega de Armijo regresará a Madrid en la semana próxima.

Ha llegado a Madrid el gobernador civil de Salamanca.

El secretario de la Audiencia ha visitado esta tarde al subsecretario de Gobernación Sr. Benayas.

Ha salido esta tarde para Lillo el ministro de Hacienda D. Venancio Gonzalez.

En el Congreso no se ha hecho conversacion política a última hora de la tarde.

Parece que el boletín de La Liga Agraria explicará como del todo involuntaria la censura dirigida al Sr. Gamazo por aquel periódico.

Esta tarde se han reunido los ministros residentes en Madrid en conferencia administrativa puramente, en el ministerio de la Gobernación.

La reunion ha sido breve, de hora y media poco más o menos, y limitada a expedientes de Hacienda, Gracia y Justicia y Ultramar.

El primero de los expedientes examinados ha sido uno sobre prelación de créditos contra las cajas del Tesoro y de los regimientos, quedando designados los ministros de Hacienda y de la Guerra para proponer un acuerdo definitivo.

El segundo sobre una competencia entablada ante el Consejo de Estado acerca de si es la administración ó los tribunales ordinarios los que debieran entender en el castigo de un agente de orden publico por trasgresion de la ley.

El Consejo de Estado, a propósito de un caso reciente ha informado que debier entender la administración y el consejo de ministros ha acordado que deben entender los tribunales.

El tercer expediente resuelto ha sido sobre la construcción de un cañonero con destino a las aguas de Filipinas.

No se ha dicho una palabra de política ni de provision de obispos vacantes, ni de personal administrativo.

El Sr. Capdepon ha dado cuenta al presidente del gobierno, por el correo, de los acuerdos del consejo y esta ha sido la única noticia de la tarde.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 2

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 31, DEL 2. Rows include Deuda perpét. al 4 0/0 interior, Deuda id. al 4 0/0 exterior, Deuda amortizable al 4 0/0, etc.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS. No tiene más que un solo punto en el que se desordena; pero propiamente hablando, no lo compran, sino que lo juegan: banquero y cliente cogen los dados; si este último pierde, paga dos cigarros, de los que solo se lleva uno; si gana su contrario, le ofrece un excelente habano, sin tomar el precio. La pasión dominante en Panamá es el juego, pero no puede decirse, por fortuna, que cause grandes estragos. Los aficionados a rarezas no dejan nunca de visitar a M. Ehrmann, pues él es quien recibe todas las curiosidades chinas y las antigüedades indias. Desde hace muchos años, el precio de estos objetos ha subido considerablemente, gracias a las aficiones arqueológicas que se han despertado; por regla general se vende en dos ó tres veces el valor del metal, y gracias a esto había un número considerable de personas que se ganaban la vida registrando las tumbas en que tenían seguridad de hallarlos. Casi todos los hallazgos importantes provienen ahora de Chiriquí, lugar donde abundan los sepulcros, y en el que se habían practicado menos escavaciones que en los demás sitios todas las necrópolis habían sido rebuscadas una muchas veces, ya con próspera ya con adversa fortuna. Cuando a tal ocupacion llevaban solo la avaricia y gran deseo de riquezas, los ídolos y objetos de metales preciosos que se hallaban en las tumbas eran fundidos inmediatamente, pues no se les reconocía otro valor que el que representaban por el metal de que estaban hechos: de aquí que relativamente sea muy corto el número de los que existen, pues se les ha dejado su antigua forma, cuando los adelantados conseguidos en la ciencia y en las artes han hecho conocer las especiales condiciones que presentaban semejantes necrópolis para el conocimiento de aquella civilización. XXXVII. La bahía de San Miguel.—Tuyra.—Chepigana. —Una historia acerca de las minas de oro.—La esclavitud del Sur.—Tomás Bishop y el negro Nino.—El jefe de los cherobies.—La longitud de la América Meridional.—Ferrocarriles americanos.—La caverna de los monmouth.—Llegada a Mont-Vernon.—Recuerdos.—Descripción de la muerte de Washington.—Su entierro.—El hombre del bosque.—Los Píeles Rojas.—En Nueva-York. Después de haber visitado nuestros viajeros los puntos que acabamos de describir, se dirigieron resueltamente al golfo de Méjico. Habiendo hecho escala en la bahía de San Miguel, pudieron examinar rápidamente el país que tenían a la vista. Después de haberse dirigido, en la ex-

tenion de unos diez kilómetros, hacia el punto en que las montañas parecen más amenazadoras, descubrieron por fin, entre la isla de Iguana y el cabo Colorado, una solución de continuidad, detrás de la cual se ensancha una gran bahía cubierta de isletes, por cuyos pasos se aventuraron inmediatamente. Allí pudieron observar una gran diversidad y una variación infinita en la sucesión de las rocas plutónicas, a las que la verdura quita todo su aspecto seco y duro, arrebatándolas su fisonomía fea y fria para cubrir las con un manto que las hace agradables y bellas. Todavía en aquel punto las altas cimas parecen continuas; pero a una media cordada de un cabo se distingue un estrecho, cuyo largo será de unos cien metros, y en el que los grandes remolinos que forman las violentas corrientes de las aguas presentan una considerable serie de peligros, que solo podrían ser evitados extendiendo la marcha de diez kilómetros más arriba; pero atendiendo a que el buque en que iban estaba manejado por Nikipong, que el canal era profundo, y que la Boca-Chi-ma tiene tan solo una extension de una media milla, la atravesaron con suma rapidez, empleando toda la fuerza de vapor que se contaba, y poco despues se encontraba en pleno Tuyra. Todavía en aquel punto veíanse algunos isletes separados acá y allá; pero despues de doblar la punta en que se eleva la bella aldea de San Miguel, la Palma, no se ve ante el ojo nada que el frio y mo-

notóno paisaje de los rios en todos los países de clima ardiente, una inmensa extension de agua inmvil y verdosa, a la que apenas mueven los soplos ligeros de la brisa, y por todos lados, hasta el punto en que la vista se pierde, tierras bajas en las que crecen mangles, formando una empalizada, y por donde la profundidad no llega siquiera a un metro. Aquí las altas colinas que limitan aquellas llanuras pantanosas é insalubres le dan más agradable aspecto y hacen que el paisaje tome alguna animacion. En el punto en que concluye el Sabana, sin duda por las fuertes corrientes que periódicamente trae este rio, y que han lamido los bordes, llegando su fuerza hasta la orilla opuesta del Tuyra, este se ensancha en tal grado, que adquiere perfecta semejanza con un brazo de mar; pero poco despues se estrecha al ser encauzadas las aguas hasta no tener más de kilómetro y medio frente a Chepigana, punto al que llegaron a la una de la tarde. La llegada del vapor fue sin duda un verdadero acontecimiento; todos abandonaron sus trabajos y ocupaciones, y momentos despues de haber echado las amarres vieron nuestros viajeros cómo para contemplarlos se agolpaba la población entera sobre el pequeño montículo que domina la iglesia. Los trajes blancos é claros de las mujeres, y el hervor semideseado y bronco de los hombres, formando un singular contraste y un cuadro no exento de apasionamiento y belleza, de cuya vista gozaron algun rato.

La habitantes eran expansivos y pronto pudieron hacerse cargo de muchas cosas. He aquí una narracion interesante que recogieron en aquel punto acerca de si había minas de oro en el país: «El que relató la historietta que vamos a extraer era norte-americano, y hablando de dichas minas, dijo lo siguiente: «El Estado de Georgia es uno de los que constituyen la célebre Union Americana cuya independencia fué proclamada hace un siglo precisamente. La Georgia, pues debió su nombre a Jergé II de Inglaterra fué constituida por los ingleses de 1733 formó su Constitución en 1777 y se incorporó a la Union en 1788: estas tres fechas son las tres grandes etapas de aquel Estado. En el suelo y en el clima se parece al de la Carolina del Sur, cuando se formó el primer estadística en 1840 resultó que tenía ochocientos setenta y ocho mil seiscientos treinta y cinco habitantes; y fué dividida en 76 condados. Los montes Alleghanshan que la cifien por la parte Norte sustentan unos dilatados bosques que suministran madera en abundancia, al past que las márgenes de los rios están cubiertas de arrozales. Desde los tiempos de la independencia eran célebres las minas de oro de la Georgia, y a pesar de la explotación que de este rico mineral se viene haciendo desde entonces, parece que cada día se descubren nuevos criaderos, aunque no con la abundancia de otros tiempos»

2008 Ministerio de Cultura

